

[JAVIER UGARTE, ALCALDE ELECTO DE QUEMCHI:]

“Vamos a crear delegaciones en la isla Mechuque y en las Butachauques”

El actual concejal considera clave potenciar el turismo, para lo que hay que mejorar la conectividad. Además, compromete gestionar con las empresas locales que se priorice la contratación de trabajadores de la comuna.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloé.cl

Cuando a muy corta edad llegó hasta el sector de Queler, en la isla Caucahué, Javier Ugarte Mansilla no pensaba en que años más tarde se convertiría en el alcalde de Quemchi. Tras tres períodos consecutivos como concejal, el militante desde el 2000 del Partido Socialista decidió tomar la posta que deja Luis Macías Demarchi y enfrentar el desafío de liderar el municipio.

Mejorar el acceso a la ciudad, sobre todo por las malas condiciones en que se encuentra la ruta en el sector Puerto Fernández es lo primero en que enfocará su trabajo tras asumir el cargo el próximo mes, pero también sus prioridades están en acercar el municipio a las familias que residen en las islas menores, para lo que tiene programado crear dos delegaciones municipales.

Casado y padre de dos hijos, Ugarte también fue dirigente sindical de la filial de Quemchi de la entonces empresa Marine Harvest (actual Mowi) y también formó parte de la conformación de la Confederación Nacional de Trabajadores del Salmón, Mitilidos y Actividades Conexas (Conatrasal), de la que fue presidente.

-¿Cuál es la primera medida que va a adoptar cuando llegue al municipio?

-Lo primero que vamos a abordar en mejorar el acceso hacia Quemchi que, sin duda, es una situación compleja que tenemos entre el sector de Puerto Fernández y Quemchi, tenemos ahí una zona muy complicada y, obviamente, lo vamos a hacer con recursos municipales y vamos a hacer las gestiones rápidamente para poder estar los primeros días de enero trabajando en mejorar el acceso en lo que



UGARTE FUE ELECTO ALCALDE TRAS REPRESENTAR A LA COMUNIDAD EN EL CONCEJO MUNICIPAL DURANTE TRES PERÍODOS CONSECUTIVOS. PREVIAMENTE FUE DIRIGENTE SINDICAL.

es la avenida Longdon de nuestra ciudad.

-¿Cómo nace esta idea de postular a la alcaldía?

-12 años fui concejal de la comuna, tres períodos seguidos, en los que tuve las primeras mayorías. En el primero obtuve el segundo lugar; en segundo período, el tercero, y en este último período, el primero de 28 candidatos. La idea de postular a la alcaldía nace de muchos amigos, del Partido Socialista, del propio alcalde Luis Macías, donde había que jugársela por la continuidad de la gestión porque hay hartos proyectos que han quedado y que vamos a seguir ejecutando. Obviamente, también darle la tranquilidad a la comunidad porque en períodos anteriores, con otros alcaldes hubo situaciones muy complejas, sobre todo en las relaciones humanas, entonces la idea era darle ese tono a la gente, que haya confianza,

así es que ahí nació esto de postularme.

CAMPAÑA

-¿Cómo vivió la campaña?, ¿esperaba un final estrecho?

-Siempre estuve esperando de que íbamos a ganar; pensé que sería estrecho porque las propuestas de los tres candidatos estaban basadas prácticamente en lo mismo, las ideas eran prácticamente igual. Nosotros fuimos los primeros que lanzamos las propuestas, después lo hicieron los otros dos candidatos y siempre estuve esperando de que me iba a ir bien porque habíamos hecho un trabajo de 12 años de cercanía con la gente, de confianza con la gente y que siempre hemos hecho el trabajo de la mejor manera posible para responder algunos requerimientos. Así es que la verdad valoro profundamente y estoy muy agradecido de la alta votación que tuve; fue estrecho, en al-



JUNTO A SU ESPOSA DE CAMINO A LA VOTACIÓN DEL ÚLTIMO FIN DE SEMANA OCTUBRE.

gún momento esperaba que iba a ser por 100 votos, pero no por 481 de diferencia como finalmente ocurrió.

-¿Cuáles son los desafíos que tiene proyectados para la comuna?

-Nos sigue de alguna manera penando que hay que sacar adelante el proyecto de alcantarillado y agua potable, un proyecto que está en marcha y que hoy en día está en reevaluación y que es, obviamente, uno de los desafíos importantes que hay que sacar adelante y le vamos a dar todo el énfasis que requiera, vamos a hacer todas las gestiones para que volvamos a tener en licitación el proyecto.

También uno de los desafíos importantes es que debemos tener más cerca a nuestras islas, me refiero a que estemos más presentes como municipio. Por eso, vamos a crear las delegaciones municipales tanto para la isla Mechuque como para las Butachauques en el sector de Metahué, con tres funcionarios laborando con el mismo horario que el municipio recibiendo los requerimientos de las personas de la isla; y estas dos oficinas las queremos tener con acceso directo a la alcaldía. Quiero tener esa cercanía y, obviamente, tener reuniones con las mismas directivas a través de internet, que no sea necesario que ellos tengan que venir hasta acá y eso sig-

nifica tener las oficinas habilitadas con la tecnología que se requiere.

Otros de los desafíos es implementar una sala de rayos X en el Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Quemchi, así como laboratorio y, a largo plazo, transformar nuestra urgencia en un SAPU (Servicio de Atención Primaria de Urgencia); es importante que tengamos más recursos y más personal que desempeñen esa labor. Hoy en día nuestra urgencia prácticamente funciona así, pero con recursos municipales que siempre son escasos, pero queremos avanzar en estas líneas.

-¿Por dónde pasa el desarrollo de Quemchi?

-Creo que pasa por varias aristas y creo que hay que fortalecer el turismo, y eso significa tener buenos caminos, buena conectividad con los sectores insulares. Vamos a gestionar una barcaza subsidiada como hoy en día la tiene Quinchao; entonces, cómo no la vamos a tener nosotros que tenemos la misma cantidad de islas y tenemos que trabajar en ese sentido de acercamiento, porque eso nos va a ayudar al desarrollo de nuestra comuna, porque la gente de los sectores insulares quiere hacer turismo y vamos a jugarlos en ese sentido. Y si hablamos de desarrollo, también tiene que ver que tengamos puestos de traba-

“
 Creo que hay que fortalecer el turismo y eso significa tener buenos caminos, buena conectividad”.

Javier Ugarte, comunicador.

jo en nuestra comuna: hoy la cesantía está súper compleja, me voy a dedicar a conversar con las empresas para que se contrate nuevamente a nuestra gente porque hoy en día las empresas están trayendo gente de otros lugares y creo que eso no corresponde.

-¿Cree que Quemchi queda aislada al estar tan lejos de la Ruta 5?, ¿cómo eso puede impactar a la comuna con una eventual doble vía?

-Nosotros en este último tiempo hemos sido ruta alternativa cuando están ocurriendo accidentes en la Ruta 5, nosotros estamos en proceso con un proyecto de un bypass para Quemchi porque somos un cuello de botella, porque si bien los buses y camiones ocupan este lugar, nosotros tenemos el problema que nuestras calles son chicas, estrechas.

Nosotros estamos a 23 kilómetros de la ruta principal y veo que una futura doble vía va a ser un progreso más para Quemchi porque nosotros tenemos una ruta alternativa costera que nace en Dalcahue y llega hasta el sector de Chacao; entonces, creo que esto puede ser un potencial para el turismo, pero esto significa tener mejores caminos porque hoy en día el turista busca esos lugares más inhóspitos para conocer. ☺